
No sétimo dia de agosto de dois mil e vinte quatro, às catorze horas, em primeira  
chamada, e às catorze e quinze, em segunda chamada, por meio de videoconferência 
pela  plataforma  Google  Meet,  realizou-se  a  reunião  ordinária  do  Conselho 
Departamental (CONDEP) da Escola de Comunicação (ECO) da Universidade Federal do 
Rio  de  Janeiro  (UFRJ),  presidida  pela  professora  Maria  Alice  de  Faria  Nogueira  – 
Diretora Adjunta  de Graduação,  com os  seguintes  presentes:  o  professor  Cristiano 
Henrique dos Santos – Diretor da Escola; a professora Marianna Ferreira Jorge – Vice-
diretora Adjunta de Graduação;  a professora  Fernanda Carrera – Coordenadora de 
Publicidade e Propaganda; o professor Vinicios Ribeiro – Coordenador de Radialismo; 
a professora Eliane Paz – Vice-coordenadora de Jornalismo; o professor Mário Feijó – 
Coordenador  de  Produção  Editorial;  a  professora  Adriana  Schneider  Alcure, 
coordenadora de Direção Teatral;  Luanda Schramm –   Chefe  do Departamento de 
Fundamentos da Comunicação; Ivan Capeller – Chefe do Departamento de Expressão 
e Linguagens; João Luiz Miranda – representante do Caeco. 

1. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ANTERIOR:  Após a leitura,  a ata da reunião 
anterior foi  aprovada por unanimidade,  com a abstenção dos professores Cristiano 
Henrique dos Santos, Luanda Schramm e Eliane Paz, que não estavam presentes. 

2.  AJUSTES DA GRADE GERAL 2024.2: A  professora Maria  Alice  de Faria  Nogueira 
destacou que, graças ao planejamento antecipado, a grade de disciplinas está cada vez 
mais organizada, com a maioria das aulas distribuídas nos espaços da ECO. Apenas seis  
disciplinas  foram alocadas  em salas  externas,  incluindo  duas  nas  salas  da  Pós.  Ela 
agradeceu  aos  coordenadores  e  chefes  de  departamento  pela  colaboração  na 
finalização da grade e na conferência da planilha de espaço físico.  Adicionalmente, 
comunicou que a programação de eventos  no auditório  neste semestre afetará  as 
disciplinas realizadas nesse espaço. Os professores responsáveis já foram notificados 
por e-mail e receberam o calendário completo dos eventos. A professora Maria Alice 
de  Faria  Nogueira  solicitou  que  os  coordenadores  reforcem  com  os  docentes  a 
programação e a impossibilidade de realizar aulas no auditório nos dias reservados. 
Por fim, informou que,  para quem desejar  ofertar  disciplinas optativas  ainda neste 
semestre,  o  prazo  para  a  criação  de  novas  eletivas  vai  até  o  período  de  ajustes,  
permitindo a inscrição dos alunos.

3.  CONCURSOS  (Relatoria  dos  chefes  de  departamento):  O  professor  Cristiano 
Henrique  dos  Santos  informou  que  a  PR4  ainda  não  enviou  a  lista  de  candidatos 
inscritos nos concursos.  Assim que estiver disponível,  a lista será encaminhada aos 
chefes de departamento para que os termos de desimpedimento sejam cumpridos e a 
configuração  das  bancas  seja  finalizada.  O  professor  Ivan  Capeller  observou  que, 
apesar de o regimento estabelecer normas claras e objetivas para a participação nas 
bancas, qualquer suspeição subjetiva tem sido interpretada como impedimento. Ele 
destacou  a  necessidade  urgente  de  receber  a  lista  de  candidatos  e  obter 
esclarecimentos  detalhados  sobre  os  critérios  de  desimpedimento.  Além  disso, 



apontou uma incongruência  entre  as  exigências  de titulação nas  normas  gerais  do 
edital e nas normas complementares, que serão publicadas com a homologação das 
inscrições, e que precisam ser corrigidas. Em resposta, o professor Cristiano Henrique 
dos  Santos  informou  que  foi  aberto  um  processo  público  no  SEI  para  cada  vaga, 
garantindo o acompanhamento pela Direção da Escola, pelos Chefes de Departamento 
e  pela  PR4,  a  fim  de  assegurar  conformidade  com  as  normas  e  evitar  quaisquer 
incompatibilidades.

4.  PROCESSOS:  Todos  os  processos  abaixo  relacionados  foram  aprovados  por 
unanimidade pelos membros do CONDEP.

23079.232569/2024-18 Marcos Felipe Sena Maciel Radialismo

23079.232573/2024-78 Ricardo dos Reis Silva Junior Publicidade e Prop.

23079.234128/2024-42 Pedro Henrique Couto de Souza Radialismo

23079.235124/2024-81 Nathalia Stael Carvalho Vera Publicidade e Prop.

23079.235645/2024-39 Brenda da Costa Barbosa Radialismo

23079.235670/2024-12 Thalys Maia Moreira Radialismo

23079.235758/2024-34 Rayssa Medeiros de Queiroz Jornalismo

23079.235747/2024-54* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235699/2024-02* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235746/2024-18* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235751/2024-12* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235753/2024-10* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235754/2024-56* Seção de Ensino de Graduação Jornalismo

23079.235577/2024-56 Luana Alves Joaquim Publicidade e Prop.

ASSUNTOS GERAIS: A professora Maria Alice de Faria Nogueira informou que, embora 
a dispensa de todos os alunos durante o ECOMEÇO, entre os dias 12 e 14 de agosto, 
tenha sido aprovada por  unanimidade na última reunião do CONDEP, a professora 
Adriana Schneider, a pedido do colegiado de Direção Teatral, solicitou a manutenção 
das aulas do curso. A justificativa para essa solicitação é dupla: 1) não há ingresso de 
novos alunos de Direção Teatral no segundo semestre letivo; e 2) a perda desses dias 
de aula impactaria negativamente o calendário, especialmente em relação à mostra 
teatral prevista para o final do semestre. O professor Cristiano Henrique dos Santos 
apoiou a decisão do colegiado de manter as aulas para não comprometer a mostra. Ele 
também destacou os esforços realizados junto à Reitoria de Finanças para garantir os 
recursos necessários para os espetáculos e enfatizou a importância de um trabalho 
bem-executado. A proposta de manter as aulas de Direção Teatral nos dias 12, 13 e 14 
de agosto foi colocada em votação e aprovada por unanimidade.

O professor Cristiano Henrique dos Santos comunicou que, após intensas negociações, 
a Direção da Escola adquiriu doze desktops novos da marca Dell para o Laboratório de 



Jornalismo e dezesseis laptops novos para o Laboratório de Editoração, dos quais doze 
são da marca Dell. Assim, restam apenas quatro equipamentos para completar a cota  
de vinte necessários para o Laboratório de Editoração. Ele também informou que um 
novo pedido de  computadores  já  foi  realizado,  mas  ainda não há  previsão  para  o 
recebimento  dos  equipamentos  adicionais,  nem  detalhes  sobre  a  marca  e  a 
quantidade exata a ser fornecida. Por fim, o professor Cristiano Henrique dos Santos 
informou que recebeu um relato sobre problemas nos computadores do Laboratório 
de Rádio. Diante da falta de verba para a aquisição de um novo Mac, da marca Apple, 
ele está buscando a contratação de um técnico para realizar as melhorias possíveis.

Às dezesseis horas sem nada mais a tratar, a Vice-Diretora Adjunta de Graduação deu 
por encerrada a reunião regular do CONDEP. Em momento posterior oportuno, esse 
relato foi mecanizado e compartilhado com os demais membros do CONDEP por vias 
digitais, ficando, inclusive, dessa forma, registrado para eventuais consultas futuras ou 
constatações legais.
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